

Ceci fait partie de la série

Le livre des Psaumes

by

Eddie Cloer

ZELE POUR L'ÉTERNEL

Très particulier, le Psaume 132 est le plus long des 15 cantiques des montées. Une partie du psaume se retrouve dans la prière de Salomon lors de la dédicace du temple (voir vs. 8-9 et 2 Ch 6.41). Soit Salomon utilise une partie du psaume pour sa prière à cette occasion, soit le psalmiste inclut une partie de la prière transcrite de Salomon dans son psaume.

Le point central du psaume est l'arrivée de l'arche de l'alliance à Jérusalem. La discussion comporte quatre parties. Les cinq premiers versets racontent le désir de David de construire un temple pour l'Éternel ; les quatre versets suivants dépeignent l'arrivée de l'arche à Jérusalem ; les versets 10 à 12 rappellent la promesse de Dieu de bénir la dynastie de David ; les six derniers versets contiennent la promesse de Dieu de bénir Sion, la ville de l'Éternel.

Nous ne savons pas exactement quand le psaume a été écrit, ni qui en est l'auteur. Le plus plausible est que Salomon lui-même ou un proche l'a écrit pour la dédicace du temple de Salomon.

La révérence pour Dieu est un thème que l'on retrouve tout au long du psaume. Ce saint respect se voit dans l'adoration de Dieu et dans l'accomplissement de sa volonté. Ce psaume nous montre comment être zélés pour Dieu dans notre vie de tous les jours.

I. EN HONORANT DIEU (vs. 1-5)

David voulait montrer son amour pour Dieu en lui construisant un temple dans lequel Dieu serait adoré.

Eternel, souviens-toi de David,
De toutes ses peines !
Il fit ce serment à l'Éternel,
Ce vœu au puissant de Jacob :
Je n'entrerai pas dans la tente où j'habite,
Je ne monterai pas sur le lit où je couche,
Je ne donnerai ni sommeil à mes yeux,

Ni assoupissement à mes paupières,
Jusqu'à ce que j'aie trouvé un lieu pour l'Éternel,
Une demeure pour le puissant de Jacob
(vs. 1-5).

Le compte-rendu divin du désir de David de construire une demeure pour la sainte arche de Dieu se trouve en 2 Samuel 7 (voir aussi 1 R 8.17). En fin de compte, David n'a pas construit le temple, mais grâce à lui Jérusalem est devenue l'emplacement définitif de l'arche. C'est son fils Salomon qui, enfin, a eu le privilège de construire l'édifice.

David a fait tout son possible, à travers plusieurs afflictions dans sa vie, pour construire un temple pour Dieu. Il était sincère dans sa résolution et a fait le serment au puissant de Jacob de ne pas prendre de repos jusqu'à ce que sa promesse soit accomplie.

Cet esprit illustre le zèle pour Dieu, le vrai zèle qui vient du désir de l'honorer. Il est possible d'avoir une passion pour la religion qui ne découle pas d'une connaissance de la volonté de Dieu (Rm 10.1-2). Que notre zèle soit guidé par les Écritures lorsque nous cherchons à rendre gloire à Dieu.

II. EN ADORANT DIEU (vs. 6-12)

David voulait adorer Dieu de la manière prescrite. Il voulait construire une maison pour Dieu, un lieu où Israël pouvait adorer.

Voici que nous en avons entendu parler à Ephrata,
Nous l'avons trouvée dans la campagne de Yaar...
Allons à sa demeure,
Prosternons-nous devant son marchepied !...
Lève-toi, Éternel, viens à ton (lieu de) repos,
Toi et ton arche imposante !
Que tes sacrificateurs soient revêtus de justice,
Et que tes fidèles poussent des cris de joie !
(vs. 6-9).

Ces versets ont apparemment été écrits et chantés pour commémorer l'arrivée de l'arche à Jérusalem. A l'époque de Samuel, on avait placé l'arche dans la maison d'Abinadab à Qiryath-Yearim (1 S 7.1¹). De là, on avait transporté l'arche d'abord à la maison d'Obed-Edom (2 S 6) puis à Jérusalem. Plus tard, on a apporté l'arche au tabernacle, la tente du désert, où elle est restée

¹ Dans le verset 6, le mot "Jaar", qui veut dire "les bois", est peut-être une forme dérivée ou abrégée du nom Qiryath-Yearim.

jusqu'à la construction du temple.

A cause de David, ton serviteur,
Ne repousse pas ton messie !
L'Éternel a fait serment à David,
En vérité il n'y reviendra pas :
C'est un de tes descendants
Que je mettrai sur ton trône.
Si tes fils observent mon alliance
Et mes préceptes que je leur enseigne,
Leurs fils aussi pour toujours
Siégeront sur ton trône (vs. 10-12).

Le psalmiste se réfère à la dynastie de David aux versets 11 et 12. Il fait allusion à 2 Samuel 7.12-16. Le Psaume 89 mentionne aussi spécifiquement l'alliance que Dieu a faite avec David (vs. 3-4, 35-36). La promesse était que les rois de Juda — les descendants de David — prospéreraient et que leurs fils régneraient après eux. L'objectif final de la promesse était que les descendants de David siègeraient sur son trône pour toujours. Le verset 11 est cité en Actes 2.30 comme étant accompli en Christ qui règne sur le trône de David en tant que chef de l'Église.

En plus d'honorer Dieu, le vrai zèle le loue aussi. Le croyant authentique voudra honorer Dieu pour qu'il soit adoré de la manière qui convient au créateur, au souverain roi de l'univers.

III. EN ACCOMPLISSANT LA VOLONTE DE DIEU (vs. 13-18)

Dieu avait choisi d'être adoré à Jérusalem. David a essayé d'accomplir cette volonté de Dieu.

Oui, l'Éternel a choisi Sion,
Il l'a désirée pour son habitation :
C'est mon (lieu de) repos à toujours ;
J'y habiterai, car je l'ai désirée ;
Je comblerai de bénédictions ses ressources,
Je rassasierai de pain ses pauvres ;
Je revêtirai de salut ses sacrificateurs,
Et ses fidèles pousseront des cris de joie.
Là j'élèverai la puissance de David,
Je préparerai un successeur à mon messie,
Je revêtirai de honte ses ennemis,
Et sur lui brillera son diadème (vs. 13-18).

Sion, la ville de Jérusalem, était le lieu de repos de l'arche et l'habitation de Dieu sur terre. cela depuis que David avait amené l'arche à Jérusalem, en 960 avant J.-C. environ, jusqu'à la captivité babylonienne, en 586 avant J.-C.

environ. La révélation divine ne nous précise pas ce qui est advenu de l'arche après la destruction de Jérusalem. Nous savons du moins que le temple a été reconstruit en 516 avant J.-C. et que le peuple adorait au temple à l'époque de Christ. En 70 après J.-C. les Romains, sous Titus, ont pris l'arche comme trophée de guerre. Personne ne sait s'il s'agissait de la vraie arche ou d'une copie.

Le verset 17 du psaume semble regarder plus loin que la dynastie qui a pris fin avec le roi Sédécias. La "puissance" de David est sans doute une référence à Jésus-Christ, le plus grand fils de David (cf. Ez 29.21). Une image similaire, celle du germe, est utilisée dans les prophéties d'Ésaïe (4.2), de Jérémie (23.5 ; 33.15) et de Zacharie (3.8 ; 6.12).

Les sacrificateurs de Sion devaient se revêtir de salut (v. 16), mais les ennemis du roi seraient revêtus de honte (v. 18). Le diadème de Dieu brillerait sur la tête du Messie.

Un saint zèle est toujours guidé par la volonté de Dieu. Nous devons exprimer notre dévotion fervente pour Dieu en cherchant sa volonté et en faisant de tout cœur ce qu'il nous commande.

CONCLUSION

On retrouve tout au long du Psaume 132 les éléments de base d'un saint zèle : l'honneur pour Dieu, l'adoration de Dieu, l'accomplissement de la volonté de Dieu. Le zèle spirituel est plus que de l'enthousiasme et de l'excitation. C'est une dévotion authentique envers Dieu.

Le zèle non guidé est comparé à un feu de prairie. Sans contrôle, il fait d'incalculables dégâts. Le zèle guidé ressemble à un chalumeau. Le feu est concentré, dirigé et puissant. On peut couper le fer avec un chalumeau. Vouloir honorer Dieu, l'adorer et lui obéir avec zèle est l'ambition la plus productive et saine qui soit.

Tout homme pieux devrait être caractérisé par le type de zèle dont David a fait preuve. Un homme bon qui a un zèle sans direction peut tuer une œuvre ; un homme bon dont le zèle est guidé stimulera et alimentera une œuvre pour qu'elle devienne meilleure et plus fructueuse.